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    Sobre el reclamo del gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, por la falta de apoyo de la 
Federación en el caso del Aeropuerto porque se busca concesionar el 51 por ciento para que sea un 
importante centro de carga, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador dijo que se ha 
apoyado mucho al estado poblano.
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ZOÉ ROBLEDO PRESENTÓ ZOÉ ROBLEDO PRESENTÓ PROYECTO DE HOSPITALES DEL IMSSPROYECTO DE HOSPITALES DEL IMSS
  El director general del Seguro Social presentó al gobierno del estado de Puebla los proyectos de 

construcción de los hospitales San Alejandro, que es demolido por el Ejército, y Amozoc.
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ANGELOPOLITANAS

LA BUAP, SEGUNDA 
UNIVERSIDAD MÁS 
SUSTENTABLE DE 
MÉXICO EN 2021

Fue evaluada en la clasificación 2021 de UI 
Green Metric World University Ranking

Gracias a sus programas enfocados a un correcto uso de los re-
cursos y el cuidado del medio ambiente, la BUAP se colocó en el 

World University Ranking, lo que consolida el modelo de desarrollo 
impulsado por la institución, el cual garantiza la conservación de los 
ecosistemas y el uso responsable del patrimonio natural.

es proporcionar el resultado sobre la situación actual y las po-
líticas relacionadas con Campus Verdes y Sostenibilidad en las 
universidades de todo el mundo, para seguir luchando contra el 
cambio climático global y a favor de la conservación de la ener-

Este segundo lugar ubica a la BUAP en una posición privile-

giada en relación con otras instituciones de educación superior, 

-

-
tabilidad y gestión ambiental en el cambio de comportamientos 
en toda su comunidad universitaria.

Parece que ahora sí, por fin el Seguro Social 
demuele San Alejandro y construirá ahí un 
hospital de menor tamaño.

Ayer, Zoé Robledo, director general del Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social realizó un 
recorrido por las instalaciones del Hospital y 

presumió que ya terminó la primera fase de demo-
lición y se comienza con la segunda de esta compleja tarea.
“Quizá por fuera no se ve, pero por dentro ya no hay muros, 
ya prácticamente todo lo están haciendo. El Ejército es 
muy cuidadoso de algo, de hacer las demoliciones hacia 
adentro y no hacia afuera, porque hacia afuera podría tener 
afectación a las viviendas cercanas, además de algunos 
otros daños que se quieren evitar. Entonces, siempre hacia 
adentro, por eso desde fuera quizá no se alcanza a apreciar.
“Había muchas dudas sobre qué se tenía que hacer en 
San Alejandro. Si se tenía que aprovechar una parte del 
hospital o si se tenía que demoler. Fueron muchos diagnós-
ticos hasta llegar a definición de la demolición y después 
la asignación a que fuera el Ejército que lo hiciera. Y no 
nos equivocamos no solamente porque hay un muy buen 
avance, sino porque además pues al parecer la obra de 
reforzamiento tampoco iba a ser, no era apta pues para 
poder recuperar el hospital” explicó.
Zoé Robledo dijo que sería hasta el 30 de mayo del próximo 
año cuando se concluya la segunda fase de la demolición 
que ejecuta el Ejército Mexicano, “eso es lo paneado”.
Hay que dejar en claro que no hay presupuesto para construirlo 
de inmediato, pero hay voluntad si no cómo se pueden explicar 
las visitas que ha hecho a Puebla para “supervisar” San Ale-
jandro el chiapaneco Robledo. Y no lleva camotes a su casa.

El Consejo Nacional de Evaluación de la Polí-
tica de Desarrollo Social (CONEVAL) reveló 
que el municipio de Puebla se ubica como 
el cuarto con más personas en situación de 

pobreza en el país.
En su reporte Medición de la pobreza en los municipios 
de México se detalla que en la capital poblana había 680 
mil 945 personas en situación de pobreza el año pasado, 
lo que representa una disminución del 2.5 por ciento en 
comparación con la medición de 2015, cuando había 699 
mil 16 poblanos en esa condición. En ese año, la capital 
poblana era la segunda con más pobres.
Para 2020, León, Guanajuato fue el municipio con más per-
sonas en situación de vulnerabilidad, al sumar 816 mil 935. 
Después se ubicaron Ecatepec en el Estado de México, con 
786 mil 391 personas en situación de pobreza; Iztapalapa, 
en la Ciudad de México, con 772 mil 584, y la ciudad de 

Puebla. Nada que presumir.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, reconoció que el mercado de 
Amalucan tiene un adeudo de casi 5 millones de 
pesos con la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), por ello se hará una regularización para 
individualizar la conexión del servicio.
Prometió que el Ayuntamiento cooperará para 

pagar la deuda para que los comerciantes puedan 
estar tranquilos en sus puestos de venta. Indicó que una 
vez saldada la deuda, comenzarán los trabajos de remo-
delación para mejora la instalación.
“Lo que nosotros hemos llevando a cabo es una regula-
rización, dentro de esa regularización se está pidiendo a 
la Comisión Federal de Electricidad, con acuerdo de los 
locatarios, que se individualice la conexión del servicio de 
luz, que cada quien pueda pagar”, explicó.

Con motivo de su inhabilitación para desempeñar 
un cargo público, por presuntas irregularidades 
en su periodo como alcalde priista, Rigomar 
Martínez Morales, ex edil de Zaragoza en el 
periodo 2014-2018 y quien se desempeñaba 

como titular del Coordinación Regional de Desa-
rrollo Educativo 03 (Corde) fue destituido de sus funciones, 
informó la secretaría de la Función Pública.
El oficio Nº SFPPue-UVSEA-695/2021, girado por la dependencia 
a Irving Manuel Cantero Hernández, titular del órgano interno de 
control municipal, contiene que con fundamento en los artículos 
35 XVIII de la Ley Orgánica de Administración pública del estado 
y 5 y 31 del reglamento interior de la Secretaría de la Función 
Pública, se solicita el registro de sanción administrativa, impuesta 
a Rigomar Martínez, consistente en inhabilitación temporal para 
desempeñar un cargo público, por el término de un año.
Dicha amonestación, fue promovida por el actual edil del 
Partido Verde, José Tobías Ramiro, quien tras recibir el 
gobierno de manos de Rigomar Martínez, interpuso diversas 
quejas por presuntas anomalías, emprendiéndose de esta 
forma una investigación, por malversación de recursos, que 
finalmente dio como resultado su inhabilitación.
El documento fue emitido por José Eduardo Gómez Aguilar, 
titular de la Unidad de Vinculación con el Sistema Estatal 
Anticorrupción, con fecha 23 de noviembre del año en 
curso, quedando debidamente registrada la sanción en el 
libro de gobierno, que obra en los archivos de esta unidad 
administrativa, sin embargo, fue hasta días después, cuando 
la disposición le fue comunicada al ex funcionario.
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COLECTIVOS DENUNCIAN ANTE 
CIDH EL REZAGO DE 52 MIL CUERPOS 

SIN IDENTIFICAR EN MÉXICO
Colectivos criticaron ante la CIDH rezagos en el Meca-
nismo de Identificación Forense, creado con la promesa 
de ayudar a familiares de desaparecidos

SANCIONA EE.UU. A REDES 
DE NARCOTRAFICANTES 

INTERNACIONALES, ENTRE ELLOS 
LOS ROJOS Y GUERREROS UNIDOS
El Gobierno de EE.UU. impuso sanciones a organiza-
ciones narcotraficantes internacionales, entre las que 
se encuentran Los Rojos y Guerreros Unidos

PRÍNCIPE CHARLES 
NOMBRA CABALLERO 
A LEWIS HAMILTON

El piloto británico Lewis Hamilton fue coronado en una 
ceremonia celebrada en el Castillo de Windsor, en la que 
estuvo junto a su madre

DESCUBREN POR QUÉ LOS GENES 
NECESITAN UNA O DOS MUTACIONES 

PARA CAUSAR CÁNCER
Un estudio realizado en España dio a conocer por qué 
los genes necesitan hasta dos mutaciones para causar la 
enfermedad del cáncer
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A PUEBLA SÍ SE LE APOYA: AMLOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Los rateros se preparan, 
asegura tu casa si vas a 
salir de fiesta o vacaciones

Puebla, Pue. Para evitar ser blan-

decembrinas, por lo que se tie-
nen que tomar medidas de segu-
ridad, debido a que es una época 
en donde los eventos sociales o 
las compras aumentan y los ho-
gares o negocios pueden quedar 
algunas horas sin vigilancia.

Es por ello que la Red 

Mexicana de Franquicias alertó a 
los poblanos, con los siguientes 
tips al dejar tu casa y aunque no 
vayas a tomar vacaciones, pero 
el día de Nochebuena, Navidad 
y Año nuevo sueles pasarla en 
otro lado, asegúrate de cerrar 
bien puertas y ventanas, así evi-
tarás que alguien entre a tu in-
mueble.

Por lo que, es necesario avi-
sar a una persona de tu con-

donde se puede dejarle una co-
pia de la llave, en caso de ser 
necesario.

No se debe dejar un juego de 
llaves sin vigilancia, aunque en 
ocasiones puede ayudar dejar una 
llave de repuesto debajo del tape-

embargo, también es un riesgo.
En caso de contar con siste-

mas de seguridad como cáma-
ras, alarmas o cercas, es im-
portante que estén funcionando 
adecuadamente y coloca todas 
las cerraduras.

EVITA CARGAR EFECTIVO

sus compras de ingredientes o 
regalos, evita traer demasiado 
efectivo, recuerda que por tu 

tarjetas o bien, el nuevo sistema 
de pago de Cobro Digital CoDi. 

 ALMA MÉNDEZ

NECESARIO AVISAR A UNA PERSONA DE TU CONFIANZA QUE NO SE ESTARÁ EN CASA, DONDE SE PUEDE DEJARLE 
UNA COPIA DE LA LLAVE, EN CASO DE SER NECESARIO. FOTO: 

PANDEMIA DESPLOMA 
SATISFACCIÓN DE VIDA DE 
POBLANOS, ADEMÁS PADECEN 
ANSIEDAD Y DEPRESIÓN
Puebla, Pue. La Encuesta 
Nacional de Bienestar 
Autorreportado (ENBIARE) ela-
borada por el INEGI, dio a cono-
cer que en Puebla el 57% tienen 
síntomas de ansiedad y el 17% 
de la población de depresión.

La ENBIARE del Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI) se levantó 
entre junio y julio del 2021, en 

medio de la pandemia del coro-
navirus que ha afectado la salud 
mental de las personas.

Por lo que Puebla registró el 
segundo promedio más bajo de 
satisfacción con la vida, donde sus 

de satisfacción con 8.16 puntos y 
la entidad se encuentra después 
de Ciudad de México que reportó 
8.15 puntos.  ALMA MÉNDEZ

Si algo caracteriza al presidente Andrés Manuel López 
Obrador es que responde directo y más cuando algo 
lo afecta o no le gusta. Sus conferencias mañaneras 
son un foro inigualable para que fije agenda diaria y 
establezca directrices políticas. Se sabe que, en oca-
siones, por instrucciones suyas le hacen las preguntas, 
en especial cuando quiere tratar un tema especial. No 
se sabe si su referencia de ayer a la entidad poblana 
tenía ese sentido.
Concretamente le preguntaron del reclamo del gober-
nador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, sobre la falta 
de apoyo de la Federación en el caso del Aeropuerto 
Hermanos Serdán de Huejotzingo, porque pretende el 
mandatario estatal concesionar el 51 por ciento de las 
acciones y su administración para que sea un impor-
tante Centro de Carga, sin tener aún respuesta oficial.
El presidente López Obrador afirmó que se ha apoyado 
mucho al estado poblano.
En cuanto al Aeropuerto Hermanos Serdán, señaló que 
se tiene que ver el tema con la Secretaría de Comuni-
caciones y Transportes, lo de la concesión, que en su 
momento fue del gobierno del estado y Mario Marín le 
cedió la administración a Ricardo Henaine, al llegar Rafael 
Moreno Valle a la gubernatura retiró este beneficio al 
empresario y devolvió el aeropuerto al gobierno federal.
El presidente ha dicho en corto y abiertamente que está 
enterado de lo que pasa en Puebla, su familia política 
y varios amigos suyos viven aquí, incluso algunos de 
sus colaboradores tienen propiedades en el estado y 
él visita la capital poblana y Atlixco para descansar.
“Más del 70 por ciento de hogares de Puebla reciben un 
apoyo federal”, precisó el inquilino de Palacio Nacional. 
Refirió que los poblanos son trabajadores y por eso se 
aplica el programa de fertilizantes para poyar el sector 
del campo.
Además, hizo un recuento de los apoyos que se mandan 

a Puebla: “los jóvenes tienen becas, hay miles de jóve-
nes trabajando como aprendices que reciben el salario 
mínimo, todos los adultos mayores tienen su pensión, 
hay más de un millón de becas a estudiantes”.
Asimismo, el presidente anunció que todos estos apoyos 
van a aumentar en cantidad para el próximo año.
También dijo que se dialoga con el gobernador Barbosa 
para entregar más apoyos aportados una parte por los 
estados y la otra por la Federación, en el caso de los 
recursos para las personas con discapacidad.
Conozco todos los municipios de Puebla y habrá 223 
bancos del Bienestar en todo el estado, agregó el pre-
sidente, “lo que significa que en todas las cabeceras 
municipales habrá estos apoyos”.
Refirió que se han terminado las acciones de reconstruc-
ción por el sismo y se hacen trabajos de mejoramiento 
urbano en varios municipios del estado como Puebla, 
Cholula y Ayoxuxtla.
Apoyos hacia Puebla, los enlistó: Becas a estudiantes, 
pensiones a los adultos mayores, tandas Bienestar, 
Crédito a la Palabra, Sembrando Vida, Mejoramiento 
Urbano, entrega de Fertilizantes y Banco del Bienestar.
Además, las secretarías invierten directamente, como 
Sedatu en el Zócalo y la 5 de Mayo, y para 2022 están 
programados recursos para infraestructura y otros que 
llegarán el próximo año directamente a los municipios.
López Obrador precisó que su gobierno si ha apoyado 
a Puebla y el respaldo electoral se dejó sentir a favor 
de Morena en junio pasado, cuando ganó 11 de 15 
diputaciones federales.
La respuesta de ayer en Palacio Nacional fue directa, 
muy al estilo del mandatario federal.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 

señaló que Mario Aburto Martínez fue sometido a 
torturas, para que se incriminara en el asesinato del 
candidato presidencial Luis Donaldo Colosio, en 1994.
La Comisión apunta que tal tortura también fue apli-
cada a distintos miembros de su familia, en el evidente 
punto de que, si Aburto no quería cooperar y prefería 
resistir al castigo, se doblaría al ver el maltrato a sus 
familiares.
El documento de la instancia defensora de derechos 
humanos apunta que “las autoridades lo sabían, como 
lo supieron en su momento los responsables de la 
investigación oficial y la propia Comisión Nacional, y a 
pesar de eso lo minimizaron y hasta desautorizaron con 
tal de sostener la versión oficial del asesino solitario”.
“Se sesgó la información contenida en los diversos 
exámenes médicos que se le practicaron a V (Aburto 
Martínez) entre el momento de su detención en la Dele-
gación de la PGR en Tijuana y su ingreso al CEFERESO 
1 de Almoloya, esto es, entre el 23 y el 25 de marzo 
de 1994”, apunta la CNDH.
“Estamos en tiempo para la respuesta de la Fiscalía 
y del Órgano Administrativo Desconcentrado de Pre-
vención y Readaptación Social. Y estamos seguros 
de que será este el inicio de la verdad y la justicia que 
como se indica antes, merecen no sólo las víctimas, 
sino todo el pueblo mexicano”, considera la Comisión.
Uno de los mayores expertos en el tema, el ya falle-
cido Carlos Tornero, le respondió en entrevista a Julio 
Scherer, fundador del semanario Proceso:
“Aburto se curó matando”, porque en la opinión del 
criminalista, había una psicopatía de por medio.
La verdad, la auténtica, no la conoceremos.
No por el momento, al parecer.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Baja ocupación hotelera 
para fin de año en Puebla; 
sin playa y con pandemia 
es complicado
Puebla, Pue. Para cerrar el 2021 la 
Asociación Poblana de Hoteles y Moteles 
de Puebla A. C., esperan un incremento 
de ocupación del 15 a 24 por ciento con 
motivo de las festividades decembrinas.

El presidente Manuel Domínguez 
Gabián, señaló que Puebla continúa siendo 
uno de los últimos lugares en ocupación 
hotelera a nivel nacional como destino que 
no cuenta con playa, situación que resulta 
complicada para el gremio debido a que 
antes de la pandemia se contaba con una 
asistencia del 57 por ciento y en la actua-
lidad se encuentran con el 37 por ciento.

Por lo que esperan que haya un in-
cremento de ocupación hotelera para el 
cierre del 2021, pues mencionó que en 
noviembre cerró con el 38 por ciento de 
ocupación y en este mes de diciembre 
con el 45 por ciento.

“Sí ha habido ocupación, pero no la 
que esperábamos para levantarnos, si 
ayuda la promoción en Puebla a restau-
rantes y a comercio, pero realmente la 
ocupación hotelera no nos ha ayudado 

 ALMA MÉNDEZ

Se carecen de buenos perfiles para 
asumir Seguridad en Puebla capital

-
có como negativa la salida del José Tlachi Meneses, quien 
se desempeñaba como coordinador general de Operatividad 
Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de 
Puebla Capital, el pasado lunes, debido a que era una perso-
na cercana con el sector empresarial.   

El experto en seguridad Roberto Esquivel Ruiseco, recordó 
que desde que el actual presidente, Eduardo Rivera Pérez, se 
pidió no removerlo y mantenerlo en su puesto debido a que 
había un acercamiento.

Esquivel Ruiseco, dijo que espera que con este movimien-
to la secretaría no se desestabilice, pues ex coordinador co-

nocía de operatividad y la actual dependencia no cuenta con 

estarán al pendiente del actuar de los funcionarios.  
Aseguró que la RMF ya tienen conocimiento de algunos 

casos de corrupción en diversos departamentos de la se-
cretaría.

Enfatizó que en el DERI no existe una mejora, pues no 

“Vamos a estar observantes porque no podemos ir pasos 
atrás, sino pasos adelante, y esto es un retroceso no solo con 

secretaría y esto es un retroceso”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ

LOCATARIOS DE AMALUCAN DEBEN 5 MDP A 
CFE; SE REGULARIZARÁN LAS CONEXIONES
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reveló 
que el mercado de Amalucan tiene un 
adeudo de casi 5 millones de pesos ante 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
por ello se hará una regularización para 
individualizar la conexión del servicio.

Rivera Pérez aseguró que el 
Ayuntamiento cooperará para pagar la 
deuda para que los comerciantes puedan 
estar tranquilos en sus puestos de venta.

Indicó que una vez saldada la deuda, 
comenzarán los trabajos de remodela-
ción para mejora la instalación.

“Lo que nosotros hemos llevando a 
cabo es una regularización, dentro de 
esa regularización se está pidiendo a 
la Comisión Federal de Electricidad con 
acuerdo de los locatarios que se indi-
vidualice la conexaión del servicio de 
alumbrado, que cada quien pueda pa-
gar”, dijo.

Dijo que tuvo una reunión con loca-
tarios del Mercado de Amalucan donde 
participaron los tres grupos que son, los 
vendedores de afuera, de adentro y el 
grupo de la 28 de Octubre, se acordó 
tener una postura de unidad para la 
realización.

En otro tema comento que el gobier-
no municipal no tuvo nada que ver con el 
retiro de 16 migrantes del Polideportivo 
Xonaca, pues se le brindó todo el auxilio 
necesario.

“Los estamos apoyando con traslado 
y apoyo humanitario como lo hicimos 

desde un principio, cuando ellos han 
accedido como fue en unas ocasiones, 
que tengan una estancia segura en la 
ciudad y que puedan continuar con su 
camino”, dijo

Comentó que el Ayuntamiento tiene 
coordinación con iglesias para conocer 
la manera de apoyar a los migrantes.

Dijo que hubo casos en donde los mi-
grantes no accedían a recibir el apoyo de 
alimentos o alojamiento, esto por los ope-
rativos que se han hecho en otros Estados 

de migración, para que vuelvan a su país.

“Varios de ellos no accedían ni que 
se les apoyara en tema de alimentos, 
de traslado o alojamiento, porque pre-
cisamente tenían el temor de que en al-
gunos otros puntos de ciudades del país 
a veces se hacen operativos para poder 

-
cinas de migración”, dijo.

Para concluir agradeció el respaldo 
de los diputados para buscar aprobar el 
cobro del Derecho de Alumbrado Público 
(DAP) que comenzará a partir del 2022 
de ser avalado por el Congreso. 

        SILVINO CUATE

Rivera Pérez aseguró que el 
Ayuntamiento cooperará para pagar la 
deuda para que los comerciantes puedan 
estar tranquilos en sus puestos de venta.

Ni una concesión de 
transporte más en Puebla 
con reglas anteriores
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aseguró que no se van 
a entregar concesiones a transportistas 
tomando como base los estudios que se 
hicieron en pasadas administraciones.

Barbosa Huerta dijo que en las reu-
niones que ha tenido con transportistas 
le han solicitado retomar los estudios an-
teriores, por lo que les ha dicho que debe 
ser replanteado.

Barbosa Huerta resaltó que la entrega 
de concesiones en su administración es 

manipulación y clientelismo para proteger 
a los transportistas y para proteger a los 
usuarios del transporte.

“Quieren que se les otorguen conce-
siones con los estudios que hicieron en 
el periodo anterior, eso tampoco, de la 
época de los gobernadores anteriores, ya 
hicieron estudios, no tiene que ser todo 
renovado, es un proceso limpio de cual-

-
mo para proteger a los transportistas y 
para proteger a los usuarios del transpor-
te”, dijo.  SILVINO CUATE
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Por covid 99 poblanos hospitalizados; 
baja presencia del virus en municipios

TRANSPORTAN A 
LOS ABUES PARA 
REFUERZO COVID 
EN EL CENTRO 
EXPOSITOR
Puebla, Pue. El secretario de salud, José 
Antonio Martínez García informó que se 
habilitaron tres rutas para trasladar a per-
sonas de 60 años y más que acuden a 
aplicarse su vacuna de refuerzo contra 
Covid-19.

El secretario comentó que la primera 
unidad es del monumento Zaragoza al 
Centro Expositor, la segunda del monu-
mento a la bandera al punto de vacuna-
ción, y la tercera será del punto de aten-
ción a la Calzada Zaragoza.

Agregó que esta iniciativa fue posible 
gracias a la coordinación que existió con 
la Secretaría de Movilidad y Transporte, 
pues gestionó los vehículos necesarios.

Respecto a la vacunación de refuerzo 
a personas de 60 años y más en Puebla 
Capital, dijo que se han aplicado 40 mil 
984 dosis.

En otro tema dijo que los laborato-
rios de Biológicos y Reactivos de México 
(Birmex) no ha surtido vacuna contra el 
Virus del Papiloma Humano (VPH), sin 
embargo, se espere que llegue la próxima 
semana. 

Indicó que la dependencia a su cargo 
cuenta con vacunas contra la tuberculosis 
(BCG), enfermedad neumocócicas, vacu-
na Dpt que protege contra difteria, tos 
ferina y tétanos.

Además tienen contra el sarampión, 
rubéola, hexavalente, rotavirus, antivari-

amarilla.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 25 nuevos enfermos de 
Coronavirus y 3 fallecidos por Covid-19, 
actualmente hay 123 mil 093 casos posi-
tivos acumulados y 16 mil 321 fallecidos.

El secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, explicó que en 

todo el estado hay 86 casos activos dis-
tribuidos en 23 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en 10 por ciento 
de la entidad.

Además se tienen registrados 99 pa-
cientes hospitalizados, de éstos 21 están 
graves por lo que requieren ventilación 

mecánica asistida.
En su turno, la titular de la Secretaría 

de Gobernación (Segob), Ana Lucía 
Hill Mayoral, informó que hay 6 reos 
contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (Ciepa).  SILVINO CUATE

El tránsito de migrantes es ilegal, pero 
se les respeta y asiste: Miguel Barbosa

Puebla, Pue. Después de que 16 migrantes 
fueron retirados del Polideportivo Xonaca, 
la titular de la Secretaría de Gobernación, 

trató de un error administrativo.
La funcionaria estatal aseguró que, de 

acuerdo al informe del Instituto Nacional 
de Migración fue un error en la adminis-
tración, que una vez aclarado, a las per-
sonas se les entregó su tarjeta humanita-
ria de visitantes en el país.

Dijo que entre las personas atendidas 
se encuentran 9 hombres, 4 mujeres y 3 
menores, además comentó que actual-
mente en el Polideportivo hay 239 per-
sonas pertenecientes a distintos grupos.

“El Instituto Nacional de Migración 
informó que se trató de un error admi-
nistrativo el que 16 personas salieran del 
deportivo, pero se tomó acción inmediata 
y fueron atendidos para recibir su tarjeta 

humanitaria de visitantes en el país, fue-
ron 9 hombres, 4 mujeres y tres menores, 
también reportó el Instituto Nacional de 
Migración que en el polideportivo se en-
contraba 239 personas pertenecientes a 
distintos grupos”, dijo.

En su intervención, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta señaló que a la 
Federación le corresponde vigilar que 
se cumplan la normatividad migratoria, 
pues a los estados no les permiten tener 
ese tipo de aplicación de la ley, ya que 
se maneje a través del Instituto Nacional 
de Migración, la Guardia Nacional (GN), 
la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) y a veces la policía estatal para 

“En Puebla nos hemos comportado 
con mucho respeto a los migrantes que 
transitan por carreteras poblanas, les 
otorgamos la solidaridad humana, y la 

protección a ellos mismos, hay que tener 
en cuenta que caminan por territorio na-
cional de manera ilegal, su transición por 
el territorio poblanos no es legal y bueno 
hay normatividad al respecto”, declaró.

Barbosa Huerta dijo que el fenómeno 
migratorio se trata de una tragedia hu-
manitaria que requiere de solidaridad por 
parte de los gobiernos.

CASO AUDI
En otro tema reitero que se tomó la deci-
sión de no pagar el peaje a Audi, pues le 
costaba al estado 20 millones de pesos.

“Con Audi tenemos nosotros pues la 
gran inversión pública que se llevó a cabo 
para construir la plataforma, y una obra 
que estaba calculada en un monto, des-
pués se aumentó el precio y se fue a so-
breprecio, todo ocurrió en esos tiempos”, 
dijo.   SILVINO CUATE

De acuerdo al informe del 
Instituto Nacional de Migración  

que entre las personas 
atendidas se encuentran 
9 hombres, 4 mujeres y 3 
menores, además comentó 
que actualmente en el 

Polideportivo hay 239 personas 
pertenecientes a distintos 

grupos.
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Puebla, Pue. El presidente, Eduardo 
Rivera Pérez encabezó el arranque de pa-
vimentación de la calle 117 Poniente al 
sur de la ciudad de Puebla, el proyecto 
tendrá una inversión de 13 millones 894 

personas.
Rivera Pérez indicó que esta obra for-

ma parte del proyecto de mil calles donde 
se busca priorizar las vialidades que se 
encuentran en pésimas condiciones, pues 

“Ya se requiere levantar y por supues-

to aquí, además vamos a poner concreto 
hidráulico, en esta vialidad ahorita se en-
cuentran pésimas condiciones, podemos 
observar y además cuando llueve es in-
transitable”, dijo.

Indicó que la calle 117 Poniente es 
una vía alterna que une el periférico a la 
11 Norte-Sur de la ciudad, por ello es ne-
cesario que se encuentre en buenas con-
diciones.

Rivera Pérez comentó que se ha re-
unido con taxistas y transportistas para 

calles con mayores daños a la pavimen-
tación.

Durante este evento, el alcalde pidió a 
los líderes de cada colonia que haya coor-
dinación para conocer de manera puntual 
la temporalidad del desarrollo de la obra, 
los cierres temporales y la necesidad de 
reubicar estacionamiento o negocios.

“Algunos van a tener que estacionar 
su vehículo en otro punto, y que poda-
mos avisarle a todos los vecinos de estas 
molestias temporales que vamos a tener”, 
dijo.  SILVINO CUATE

Hasta enero quedará 
integrado el comité de 
búsqueda de personas 
en Puebla
Puebla, Pue. El líder del Congreso lo-
cal, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 

cuando se convoque para su comparecen-
cia a los 18 aspirantes a formar parte del 
Consejo Ciudadano del Sistema Estatal y 
la Comisión de Búsqueda de Personas.

Reiteró que el tema será llevado 
hasta el próximo año debido a que se 
buscó hacer un ejercicio más transpa-
rente que lleve a ser más efectiva la 

antecedentes de familiares desapareci-
dos, y de los 8 especialistas en tema.

Si bien reconoció que se está analizan-
do cuál será el método a seguir para que 
los 18 aspirantes expongan sus razones 
de querer formar parte de estos espacios, 
aclaro que por ahora sería por compare-
cencias, pero la decisión será tomada por 

Fue este lunes cuando el panista 
Eduardo Alcántara, solicito que se hi-
ciera este mecanismo para hacer un 
trabajo más transparente ante los ojos 

-
les, en el caso de los especialistas, con-

 AURELIA NAVARRO

190 MUNICIPIOS DE PUEBLA VAN TRAS COBRO DEL DAP

Rafael Micalco sin definir voto a favor 
o en contra del cobro del DAP
favor o no al cobro al Derecho de Alumbrado Público (DAP), reconoció que tanto el argumento 
de Eduardo Rivera Pérez como alcalde, como de los ciudadanos que no quieren que se les haga 

información sobre como se venían manejando los ayuntamientos sin haber contado con este cobro del 

AURELIA NAVARRO

COBRO DEL DAP

Puebla, Pue. El presidente de la 
Comisión de Hacienda del Congreso del 

-
plan solicitar el cobro de Derecho de 
Alumbrado Público (DAP), ya que a la 

-
-

jando en ello.
En entrevista al cierre del primer pe-

riodo de sesiones, el coordinador de los 

municipios los que en las últimas horas 
han dado a conocer con certeza que 
están por sesionar en Cabildo para des-
pués hacer la solicitud del DAP ante el 
Congreso local.

Citó que en función de esto, los perio-
dos de sesiones extraordinarias quedan 

-
miento a los temas pendientes, como 
el DAP, y reiteró que será la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política la que 
tendrá que poner una fecha límite para 
recibir dichas propuestas de los ayunta-
mientos.

Chidiac aclaro que lo anterior se des-
prendió luego de la reunión que se dio 
con ediles del estado, sobre todo porque 
los ordenamientos legales dicen que los 

ser aprobada su Ley de Ingresos para va-
lorar la de Egresos.

Incluso precisó que lo más viable es 
que sea a más tardar el 26 de diciembre 
cuando se tenga que resolver el tema, de 

ahí que pudiera será el mismo 31 de este 
mes cuando se realice una sesión extraor-
dinaria para abordar el tema.

“Ya no es asunto de si me gustaría o 
no, es un asunto de realismo; el tema del 
municipio de Puebla ya no es de la ca-
pital, sino de todo el estado, no es de si 
me cae bien o no Eduardo Rivera, es de 
las afectaciones que pueden darse si no 
existiera” agregó.  AURELIA NAVARRO
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Del proceso final, ambas comisionadas 
obtuvieron 26 votos, y a partir de esto, en 
la última sesión del periodo ordinario de 
sesiones, tomaron protesta al cargo, Harumi 
Fernanda Carranza de este miércoles hasta 
el 5 de enero del 2023, y Claudette Hanan 
Zehenny lo hará del 6 de enero del 2022 al 5 
de enero del 2028.

Avanza limpieza y reconstrucción 
en Xochimehuacán; más familias 
acceden a ser reubicados
Puebla, Pue. La directora del Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral de la 
Familia (Sedif), Leonor Vargas Gallegos 
informó que sólo 15 de las 31 familias 
que deben ser reubicadas porque sus vi-
viendas estaban construidas en zonas de 
riesgo en San Pablo Xochimehuacán han 

que les otorgue una casa en la zona de El 
Batán o Flor del Bosque.

La funcionaria estatal comentó que se 
han realizado 12 indemnizaciones, ade-

consentimiento para que se les construya 
una nueva vivienda en el sitio siniestrado, 
pero cuyas propiedades se encuentran en 
áreas legales.

Por su parte, el secretario de 
Infraestructura, Luis Roberto Tenorio 
García aseguró que ya se concluyeron 
los trabajos de limpieza de las 59 casas 
demolidas y las 176 viviendas con daños 
leves o moderados ya fueron reparadas, 
mientras que tres están en proceso.

Dijo que la Secretaría de Finanzas ava-
ló el proyecto de urbanización en la zona 
de El Batán, por lo que se realizó la licita-

ción que tendrán que ejecutarse del 21 al 
31 de diciembre.

En este sentido, el gobernador, Miguel 
Barbosa Huerta dijo que los procesos lici-
tarorios están avanzando de manera po-
sitiva y transparente.

“Ya están en proceso todos los proce-
sos licitatorios para poder asignar la obra 
relacionada con la urbanización del terre-
no donde se van a construir viviendas que 
son reubicadas que están construidas hoy 

en zonas prohibidas que no pueden ser 
repuestas en ese lugar y que tiene que 
ser en un lugar perfectamente digno, de-
cente”,

Para concluir, el secretario de Salud 
indicó que Dani, el joven de 16 años que 
sigue hospitalizado por quemaduras en el 

-
porta estable y se espera que reciba su 
alta médica en las siguientes horas. 

         SILVINO CUATE

LLEGAMOS AL ITAIPUE POR CAPACIDAD, NO POR 
“MANO NEGRA”, DICEN CLAUDETTE HANAN Y HARUMI

Puebla, Pue. Claudette Hanan Zehenny y 
Harumi Fernanda Carranza Magallanes, 
ambas comisionadas del Instituto de 
Transparencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales 
del Estado de Puebla (Itaipue), apelaron 
a que les permitan demostrar que fue por 
capacidad y trabajo que llegaron a estos 
nombramientos y no por pago de favores 
o cuotas políticas.

En el caso de Harumi Fernanda, her-

mana de José Luis Carranza Magallanes, 
coordinador de asesores de presidencia 
del PRI y particular del dirigente estatal 
de este partido, Néstor Camarillo, entró 
ya en función como comisionada a partir 
de hoy hasta 5 de enero del 2023, en su-
plencia de Gabriela Sierra Palacios, quien 
renunció al cargo en febrero de este año.

Adelantó que por ahora iniciará un 
periodo de entrega-recepción, y será en 
enero cuando esté generando los meca-

nismos de capacitación a los sujetos obli-
gados y abogados, a través de convenios 
con universidades importantes del estado 
de Puebla.

Por separado, luego de la toma de 
protesta en la sede del Congreso local, 
Claudette Hanan Zehenny, negó que su 
llegada a este cargo sea un pago de fa-
vores ligado al partido Morena, tan es así 
que por ello aseguró que tal como marcó 
la convocatoria, participó junto con otros 
16 aspirantes.

Por lo que ahora sólo le resta, esperar 
la fecha del 6 de enero del 2022, para 
que deje el cargo de secretaria técnica de 
la Secretaria Ejecutiva del Sistema Estatal 
Anticorrupción (SEA), para ser comisiona-
da en función hasta concluir los seis años, 
en enero del 2028.

Hanan Zehenny reiteró en entrevista 
que a partir del 6 de enero buscará tener 
reuniones con la actual Legislatura para 
poder hacer trabajos coordinados en el 
instituto de transparencia.

obtuvieron 26 votos, y a partir de esto, 
en la última sesión del periodo ordinario 
de sesiones, tomaron protesta al cargo, 
Harumi Fernanda Carranza de este miér-
coles hasta el 5 de enero del 2023, y 
Claudette Hanan Zehenny lo hará del 6 
de enero del 2022 al 5 de enero del 2028.

El Itaipue es un organismo público au-
tónomo, independiente, con personalidad 
jurídica y patrimonio propio; el cual es 
responsable de promover, difundir y ga-
rantizar el acceso a la información pública 
y la protección de los datos personales en 
la entidad.  AURELIA NAVARRO

COMISIÓN INSPECTORA 
DE LA ASE TIENE EN INICIO 
35 PROCEDIMIENTOS 
ADMINISTRATIVOS
Puebla, Pue- La diputada presidenta de la 
Comisión Inspectora de la Auditoría Superior 
del Estado en el legislativo local, Olga Lucía 
Romero Garci Crespo, informó que tienen en 
inicio 35 procedimientos administrativos para 
la determinación de responsabilidades.

Así como 8 recursos de revisión, 3 
Admisiones y 2 desechamientos de recursos 
de revisión, a tiempo aclaro que, con la apro-
bación del contenido de las cuentas públicas 
algunos sujetos obligados tendrán la oportuni-
dad de subsanar la falta de documentos.

Lo anterior se dio como parte de los 297 
informes individuales que fueron turnados a la 
LXI Legislatura por la Comisión Inspectora de 
la Auditoría Superior del Estado.

Cómo parte de la sesión que se hizo este 
15 de diciembre, en el Pleno se aprobaron los 
dictámenes con Minuta de Decreto, relacio-
nados a los procedimientos administrativos 
de determinación de responsabilidades de 36 
numerales.

También por mayoría de votos se aprobaron 
los dictámenes con Minuta de Decreto la que 
se autoriza a la Auditoría Superior del Estado 
a iniciar y substanciar los Procedimientos 
Administrativos para la Determinación de 
Responsabilidades de 36 asuntos. 

       AURELIA NAVARRO

ZOÉ ROBLEDO 
PRESENTÓ PROYECTOS 
DE HOSPITALES SAN 
ALEJANDRO Y AMOZOC
Puebla, Pue. El director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé 
Robledo, presentó al gobierno del estado de 
Puebla los proyectos de construcción de los 
hospitales San Alejandro y Amozoc.

En reunión en Casa Aguayo con el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta, el funcio-
nario federal presentó a detalle los proyec-
tos de ambas obras y en el caso del IMSS 
San Alejandro reportó los avances que se 
tienen en la demolición.

Horas antes Zoé Robledo realizó un re-
corrido de supervisión por el Hospital San 
Alejandro, en el estado de Puebla, que 
actualmente se encuentra en proceso de 
demolición a cargo de la Secretaría de la 
Defensa Nacional, trabajo que se realiza de 
manera cuidadosa para no generar afecta-
ciones en el entorno habitacional.

sismos, y en 2011 iniciaron los trabajos de 
reforzamiento en su estructura; “fue víctima 
de mucha burocracia”.

El director general del IMSS indicó que 
el Instituto enfrentó diversas anomalías 
ante empresas constructoras que tenían 
más abogados que ingenieros y no tenían 
el compromiso de buscar soluciones reales 
para esta obra.

Indicó que después del sismo del 2017 
el Hospital San Alejandro opera en muchas 
unidades como La Margarita, donde actual-
mente se ubican varias camas.  REDACCIÓN
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A Puebla sí se le apoya, responde 
AMLO a Barbosa en La Mañanera
Sobre el reclamo del gobernador de 
Puebla, Miguel Barbosa, sobre la falta 
de apoyo de la Federación en el caso del 
Aeropuerto porque se busca concesionar 
el 51 por ciento para que sea un impor-
tante centro de carga, el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador 
dijo que se ha apoyado mucho al estado 
poblano.

Sobre el Aeropuerto Hermanos Serdán 
dijo que se tiene que ver el tema con la 
Secretaría de Comunicaciones.

Más del 70 por ciento de hogares de 
Puebla reciben un apoyo federal, dejó 
en claro el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador.

-
jadores y por eso se aplica el programa 
de fertilizantes para poyar el sector del 
campo.

Además hizo un recuento de los apo-
yos que se mandan a Puebla: “los jóvenes 
tienen becas, hay miles de jóvenes tra-
bajando como aprendices que reciben el 
salario mínimo, todos los adultos mayores 
tienen su pensión, hay más de un millón 
de becas a estudiantes”.

Asimismo, el presidente anunció que 
todos estos apoyos van a aumentar en 
cantidad para el próximo año.

También dijo que se dialoga con 
Miguel Barbosa para entregar más apo-
yos aportados una parte por los estados 
y la otra parte la aporte la Federación en 
el caso de los apoyos a las personas con 
discapacidad.

Conozco todos los municipios de 
Puebla y habrá 223 bancos del Bienestar 
en todo el estado, agregó el presidente, 

-
ras municipales habrá estos apoyos”.

-
ciones de reconstrucción por el sismo y 
se hacen trabajos de mejoramiento urba-
no en varios municipios del estado como 
Puebla, Cholula y Axoxutla.

Apoyos hacia Puebla
* Becas a estudiantes
* Pensiones a los adultos mayores
* Tandas Bienestar
* Crédito a la Palabra
* Sembrando Vida
* Mejoramiento Urbano
* Entrega de Fertilizantes
* Bancos del Bienestar

 REDACCIÓN

REFIRIÓ A QUE LOS POBLANOS SON TRABAJADORES Y POR ESO SE APLICA EL PROGRAMA DE FERTILIZANTES PARA POYAR EL SECTOR 
DEL CAMPO. FOTO: 

Llama Smadsot a 
sumarse a actualizar Ley 
de Cambio Climático
Puebla, Pue- Integrantes del Congreso del 
Estado, la Comisión Intersecretarial de Cambio 
Climático, el Comité de Expertos Ambientales, 
representaciones internacionales y los secto-
res ambientales federal, academia e industria, 
se sumaron a la convocatoria de la Secretaría 
de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial (Smadsot) para gene-
rar un marco normativo moderno y de vanguar-
dia para actualizar la Ley de Cambio Climático.

Al respecto, la titular de la dependencia, 
Beatriz Manrique Guevara señaló que esta ge-
neración no es la única culpable del aumen-
to en las temperaturas globales y los graves 
efectos secundarios como inundaciones, se-
quías y contaminación, pero debe asumir, 
ahora, la responsabilidad de parar el reloj del 
cambio climático y emprender estrategias que 

las personas y proteger los ecosistemas.
Por otra parte, el presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes se manifestó 
a favor de que los expertos participen con pro-
puestas para que, en su momento, el Poder 
Legislativo adecúe el marco legal para res-
ponder a la emergencia ambiental, ya que de 
acuerdo a proyecciones del Banco Mundial y 
la Organización de las Naciones Unidas, para 
el año 2050 hasta 3 millones de personas po-
drían dejar sus sitios de origen y migrar para 
paliar la crisis ambiental.

Durante el evento, el coordinador nacio-
nal de la Alianza para Transiciones Climáticas 
Aceleradas del gobierno británico, Carlos 
Lozano y el director de la Asociación Política 
y Legislación Ambiental (Polea), Andrés Ávila, 
con quienes Smadsot mantiene un convenio 

su apoyo para que Puebla consolide este pro-
yecto, sea de vanguardia y ejemplo para el 
país.  ALMA MÉNDEZ
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POR 

ROMÁN MORENO

CADA AÑO, CIENTOS DE EMPRESAS APLICAN 
a un riguroso proceso de evaluación, pero 

solo las mejores son galardonadas con este 
prestigioso reconocimiento dentro de la in-
dustria mexicana. Este año, en la decimosegunda 
edición de MEM, dentro del territorio mexicano 
encontramos compañías que repuntaron durante 
2021 y que se han abierto un camino entre la in-
certidumbre que generó la pandemia de covid-19 
y la consecuente crisis económica. Ciento ocho 
obtuvieron el reconocimiento, entre las cuales fi-
guran 14 nombres nuevos.

EL PROCESO DE SELECCIÓN
LAS EMPRESAS MEDIANAS PRIVADAS DEL PAÍS PUE-
den participar en el programa sin costo alguno 
y recibir asesoría probono de coaches expertos 
de Citibanamex, Deloitte y el Tecnológico de 
Monterrey. Aquellas compañías que concluyen el 
proceso reciben un reporte de retroalimentación 
que identifica sus principales fortalezas y áreas 
de oportunidad, así como comparativas de ren-
dimiento que miden y comparan su desempeño 
respecto al sector.

Todas las empresas pasan por tres fases: registro, 
documentación/evaluación y selección. Las or-

ganizaciones son seleccionadas tras una 
profunda evaluación de sus prácticas de 
gestión y resultados financieros, tomando 
como base el Mapa de Valor DeloitteTM.

El evento de premiación se realizó de manera 
virtual del 23 al 25 de noviembre. El galardón 
MEM que se entregó a las organizaciones fue 
elaborado con técnicas artesanales en cerámica 
de alta temperatura por el escultor mexicano 
Rodo Padilla. 

De las 108 compañías galardonadas, siete es-
tán relacionadas con la industria de la construc-
ción; 24, con la manufactura; 34, con el ramo de 
servicios; y 43, con el sector del comercio. 

Las compañías galardonadas

EMPRESAS QUE OBTIENEN EL 
RECONOCIMIENTO POR PRIMERA VEZ

• Asturiano –QUERÉTARO

• Calderón Autopartes –CDMX

• Grupo Autosur –YUCATÁN

• Grupo Industrial Trébol –NUEVO LEÓN

• Grupo KC Agente de Seguros –CDMX

• Industrias Lavin de México –MORELOS

• Kromasol Mexicana –CDMX

• Mexarrend –CDMX

• Murguía –CDMX

• Quimical –BAJA CALIFORNIA

• Roca Desarrollos –NUEVO LEÓN

• Servicios Troncalizados –CDMX

• Steren –CDMX

• Zubex Industrial –NUEVO LEÓN

Las Mejores Empresas Mexicanas 
 de 2021

Periscopio

EN LA MIRA

El evento de 
premiación 

se realizó de 
manera 

virtual los 
pasados 23, 

24 y 25 de 
noviembre. 
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EMPRESAS QUE REFRENDAN 
EL RECONOCIMIENTO
POR ORDEN ALFABÉTICO:

• Abco –MÉXICO

• Agroequipos del Valle –SINALOA

• Almacenadora Mercader –JALISCO

• Alpezzi Chocolate –JALISCO

• Alpha Hardin –CDMX

• APYMSA –JALISCO

• Arbomex –GUANAJUATO

• Brochas y Productos –NUEVO LEÓN

• CAFFENIO –SONORA

• Casa Cravioto –CDMX

• Centro de Distribución 
  Ahkimpech –CDMX

• Ceramat –CHIAPAS

• COA Soluciones Odontológicas 
  Integrales –JALISCO

• Columbus de México, Asesor en 
  inversiones independiente –CDMX

• Comercializadora de Frutas Finas 
  Tarahumara –JALISCO

• Comercializadora de Valor 
  Agregado –JALISCO

• Compucad –JALISCO

• CompuSoluciones –JALISCO

• 
  GIA+A –CDMX

• Construplan –SONORA

• Corporación Integral de Comercio 
  Exterior –VERACRUZ

• Corporativo Muñoz –GUANAJUATO

• Covaf –CDMX

• Crediclub –NUEVO LEÓN

• CT Internacional –SONORA

• Demek –CHIHUAHUA

• Detecno –NUEVO LEÓN

• Dextra Technologies –NUEVO LEÓN

• Dragón, Agricultura Nacional –CDMX

• Ejecutando Ideas –CDMX

• Fidex –NUEVO LEÓN

• Finvivir –JALISCO

• –CDMX

• GDI Grupo Diamante 
  Internacional –CDMX

• Grupo Ceres –SINALOA

• Grupo Edilar –MÉXICO

• Grupo HiTec –MÉXICO

• Grupo Interesse –CDMX

• Grupo Lucava –GUANAJUATO

• Grupo Niza –CDMX

• Grupo Ocupa –COLIMA

• Grupo Ruz –MÉXICO

• Grupo Sacsa –SINALOA

• Grupo Transportes y Traslados –CDMX

• Grupo Vanguardia –JALISCO

• Helvex –CDMX

• Hilados de Alta Calidad –MORELOS

• Interlub / Interglass –JALISCO

• Interprotección –CDMX

• J. García López –CDMX

• JYRSA –NUEVO LEÓN

• Laboratorio Avi-mex –CDMX

• Laboratorios Tornel –MÉXICO

• Lactoproductos La Loma –MÉXICO

• Lapi Laboratorio Médico –CDMX

• Lavartex –CDMX

• LDM –SONORA

• Limones Mónica –VERACRUZ

• Makymat –MÉXICO

• Maraga –NUEVO LEÓN

• MásNegocio –CDMX

Mejores Empresas Mexicanas es el reconocimiento 
otorgado por Citibanamex, Deloitte y el Tecnológico de 

Monterrey, a compañías privadas de la industria mediana del
país por su alto desempeño en la gestión de negocios. 

• Materias Químicas de México –CDMX

• Mayoreo Eléctrico de Monterrey 
  Bricos –NUEVO LEÓN

• Mazda Acueducto –JALISCO

• Mazda Américas –JALISCO

• Mazda Plasencia –JALISCO

• Meda Casa –MICHOACÁN

• MexAmerik –CDMX

• Mikel's –MÉXICO

• Moto Repuestos Monterrey 
  –NUEVO LEÓN

• NaturaExtracta –JALISCO

• NetLogistiK –CDMX

• Nissan Coacalco Vallejo –MÉXICO

• Nutryplus –QUERÉTARO

• Pegaso Tecnología –CDMX

• Pitic –SONORA

• –MÉXICO

• Possehl –CDMX

• Procesar –CDMX

• Qualisys –SONORA

• Radec –JALISCO

• Rancho el 17 –SONORA

• Sanilock –NUEVO LEÓN

• Serdi –SINALOA

• 
  SuAuto –CDMX

• Tecnoprogramación Humana 
Especializada en Sistemas 
Operativos  –CDMX

• Tenco –CHIHUAHUA

• Tierra y Armonía –JALISCO

• Transmontes –COAHUILA

• Unicar Plastics –PUEBLA

• Urrea –JALISCO

• Urrea Herramientas Profesionales 
  –JALISCO

• Vallarta Plus –JALISCO

• Zermat Internacional –CDMX

108 
empresas 

reconocidas
en 2021
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En San Andrés impulsarán 
generación de empleo 
con la UVM y Canirac

Mundo Tlatehui afirmó que se capacitará a los empresarios de San Andrés para reactivar 
la economía y generar más empleos

San Andrés Cholula, Pue-El Ayuntamiento 
de San Andrés Cholula encabezado por 

-

Nacional de la Industria de Restaurantes 

Aunado a lo anterior, Mundo Tlatehui 
-

-
pacto directo al incremento de la derrama 

-

-
-

oportunidades para el municipio merece 

compromiso y responsabilidad de priori-

En este sentido, Blanca Jiménez 
Castillo, secretaria de Fomento 

-

-

-

Ayuntamiento de San Andrés Cholula, ya 

 REDACCIÓN

APREHENDIDO POR AGREDIR 
CON UN MACHETE A SU 
PADRE Y SU CONCUBINA

El imputado golpeó con un marro a su padre, por 
lo que su concubina intervino para evitar que lo 
siguiera agrediendo

diente, el 8 de diciembre de 

-
ron cumplimiento a la orden 

-

-

impuso la medida cautelar de 

 REDACCIÓN

en 

General del Estado de 

un domicilio del municipio de 

Albino Zertuche, el imputado 
-
-

Con la denuncia correspon-

POR AUMENTO 
DE INSUMOS, EN 
TEXMELUCAN 
PREVÉN AUMENTO 
AL PRECIO DE LA 
TORTILLA

Néstor Botello de los 
Industriales de la Masa y la 
Tortilla informó que ya no 
pueden sostener el mismo 
precio, pues el gas y la harina 
no dejan de subir

un aumento de uno a tres pesos el pre-
cio de la tortilla en Texmelucan, debido 

-
-

tante de los Industriales de la Masa y 

Industriales de la Masa y la Tortilla ya 
no pueden sostener el mismo precio 

-

este sector ha mantenido su precio a 

se utilizan para elaborar este producto 
de primera necesidad, esto con la in-

-

Por último, actualmente Texmelucan 

-

 REDACCIÓN
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REPORTAN CHOQUE DE 
CAMIÓN QUE TRANSPORTABA 
A DOCENTES EN TLAHUAPAN

Pese a lo aparatoso del percance, los tripulantes 
del camión no resultaron lesionados solo 
presentaron crisis nerviosa   

Santa Rita Tlahuapan, Pue- Un grupo de docentes que se trans-
portaban a bordo de un autobús de la línea Estrella Roja tu-
vieron que ser atendidos, luego de que un vehículo particular 
impactara el camión que salía de Santa Rita Tlahuapan.

Tras el percance, las unidades fueron retiradas del sitio y 
debido a que la responsabilidad fue del vehículo particular este 
cubrirá los daños causados.

El choque se registró cuando el autobús en que viajaban los 
maestros intentó incorporarse a la federal México-Puebla, a la 
altura del paraje conocido como El Crucero.

Ante esto, se solicitó la presencia de la Policía Municipal y 
Paramédicos, quienes de inmediato acudieron a atender el per-
cance, logrando detener al conductor del vehículo particular que 
causó el accidente.

Por último, se informó que los tripulantes del autobús resul-
taron ilesos y solo algunos presentaron crisis nerviosa, por lo 
que fueron atendidos en el lugar por paramédicos.  REDACCIÓN

CRI Atlixco reabre sus 
servicios a la región

El CRI de Atlixco, uno de los más grandes a nivel estatal
Atlixco, Pue. Ante la disminución de 
casos por la pandemia, el Centro de 
Rehabilitación Integral (CRI) reabrió 
sus servicios a la población, informó 
el titular del área, Julio Bedolla, al 
destacar que la institución brinda 
atención a por lo menos 7 munici-
pios de la región de Atlixco.

“El CRI de este municipio es 
uno de los más grandes a ni-

vel estatal, por ello atendemos 
a pacientes de Atzitzihuacán, 
Huaquechula, Matamoros, San 
Juan Tianguismanalco, San 
Nicolás de los Ranchos, Nealtican, 
Ocoyucan, entre otros”, apuntó 
Bedolla Calderón.

El CRI atiende a la población en 
las áreas de Psiquiatría, Medicina 
de rehabilitación y Medicina de 

lenguaje de lunes a viernes de 
8 de la mañana a 5 de la tarde. 
Asimismo los días lunes y miérco-
les se ofrecen consultas de psico-
logía y nutrición.

Para mayor información, acudir 
directamente a calle Hidalgo s/n 
col. El Carmen (a un costado de 
Casa de Cultura) o comunicarse al 
244 4462134.  REDACCIÓN
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CON EL OBJETIVO de combatir el crimen 
organizado trasnacional, el Departamento 
de Estado de Estados Unidos está ofre-
ciendo hasta 5 millones de dólares por los 
hijos de Joaquín ‘El Chapo’ Guzmán, exlí-
der del Cártel de Sinaloa.

Tal recompensa es para quienes pro-
porcionen información que conduzca a 
la captura o condena de Ovidio Guzmán 
López, Iván Archivaldo Guzmán Salazar, 
Jesús Alfredo Guzmán Salazar y Joaquín 
Guzmán López,  a quienes se les conoce 
como “Chapitos”.

La cifra es de hasta 5 millones de dó-
lares por cada uno, bajo el Programa de 
Recompensas por Narcóticos (NRP) del 
Departamento de Estado.

“Los cuatro son miembros de alto ran-
go del Cártel de Sinaloa y cada uno está 
sujeto a cargos federales por su interven-

Departamento a través de un comunicado.
Además, Ovidio, Iván y Jesús también 

fueron designados este miércoles por el 
Departamento de Tesorería bajo las nue-

presidente Joe Biden.
-

tado en las garras de la peor epidemia 
de droga de toda su historia”, escribió el 
Departamento, “las organizaciones crimi-
nales trasnacionales son las principales 
responsables de traer estas drogas y la 
violencia que les corresponde a nuestras 
comunidades”.

Es por ello que para enfrentar dicha 

dos nuevas Órdenes Ejecutivas, con las 
que declaró como emergencia nacional el 
combate con dicha epidemia y estableció 
formalmente el Consejo sobre Crimen 
Organizado Trasnacional (USCTOC, por 
sus siglas en inglés).

Este Consejo se dedicará a aumentar 
los recursos del Departamento de Estado 
y otros cinco departamentos y agencias 
clave para combatir el crimen organizado 

A principios de noviembre, Estados 
Unidos acusó a Aureliano Guzmán Loera, 
hermano de ‘El Chapo’, y a los hermanos 
Salgueiro Nevárez –todos ellos del Cártel de 
Sinaloa– de violar las leyes sobre las drogas 
y ofreció hasta cinco millones de dólares 
por información que conduzca a su captura.

Aureliano y los hermanos Ruperto 
Salgueiro Nevárez, José Salgueiro Nevárez 
y Heriberto Salgueiro Nevárez están acusa-
dos de asociación para distribuir marigua-
na, cocaína, metanfetamina y fentanilo.

Entre los principales líderes del Cártel 

Guzmán, quien actualmente cumple una 
condena a cadena perpetua en Estados 
Unidos, Ismael “Mayo” Zambada, quien se 
encuentra prófugo, y los hijos de Guzmán 
(Joaquín, Ovidio, Iván y Jesús Alfredo).

Según la organización Insight Crime, 
el cártel opera en 17 estados mexicanos 
y en por lo menos 50 países. Su principal 
rival es el Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG). REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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EU ofrece hasta 5 mdd 
de recompensa para 

capturar a ‘los Chapitos’, 
hijos de ‘El Chapo’
EL DEPARTAMENTO DE ESTADO OFRECIÓ UNA 

RECOMPENSA MILLONARIA POR INFORMACIÓN 
QUE CONDUZCA A LA CAPTURA DE OVIDIO 

GUZMÁN LÓPEZ, IVÁN ARCHIVALDO GUZMÁN 
SALAZAR, JESÚS ALFREDO GUZMÁN SALAZAR Y 

JOAQUÍN GUZMÁN LÓPEZ.
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